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村長から委嘱を受けた６年生１７名は、修学旅行先の京都・奈良で
観光客に白川郷の文化や伝統を伝えてきました。

白川村の魅力を発信！白川郷学園ジュニア観光大使



　

こ
の
度
、
第
35
代

白
川
村
議
会
議
長
に

就
任
す
る
こ
と
と
な

り
ま
し
た
。
若
輩
者

で
は
ご
ざ
い
ま
す

が
、
一
生
懸
命
努
め

て
ま
い
り
ま
す
の
で

よ
ろ
し
く
お
願
い
申

し
上
げ
ま
す
。

　

議
会
運
営
に
つ
き

ま
し
て
は
、
議
長
と

し
て
不
撓
不
屈
の
精

神
の
も
と
言
論
の
府

と
し
て
白
川
村
議
会

が
円
満
に
運
営
さ
れ

る
よ
う
全
力
で
取
り
組
ん
で
ま
い
り

ま
す
。

　

単
独
村
で
あ
る
白
川
村
に
と
っ

て
、
少
子
高
齢
化
、
人
口
減
少
は
最

大
の
課
題
で
あ
り
ま
す
。
そ
れ
に
歯

止
め
を
か
け
る
た
め
に
、
企
業
誘
致

等
活
性
化
対
策
を
取
り
組
ん
で
き
た

わ
け
で
す
が
、
大
型
リ
ゾ
ー
ト
施

設
、
養
豚
施
設
等
誘
致
を
す
す
め
、

村
民
の
た
め
、
村
の
た
め
と
な
る
よ

う
尽
く
し
て
ま
い
り
ま
す
。

　

ま
た
、
白
川
村
は
観
光
立
村
と
し

て
、
一
帯
の
観
光
は
線
か
ら
面
に
広

げ
、
飛
騨
3
市
1
村
の
広
域
連
携
を

軸
と
し
て
南
砺
市
、
白
山
市
、
金
沢

市
な
ど
周
辺
自
治
体
と
さ
ら
な
る
連

携
・
協
力
を
す
す
め
て
ま
い
り
ま

す
。

　

今
年
度
よ
り
岐
阜
県
初
の
義
務
教

育
学
校
と
し
て
白
川
郷
学
園
が
開
校

し
ま
し
た
。
水
川
校
長
先
生
が
珍
し

い
学
校
で
は
な
く
、
お
も
し
ろ
く
わ

く
わ
く
す
る
学
校
に
し
た
い
と
言
っ

て
お
ら
れ
ま
し
た
。
子
ど
も
た
ち
の

将
来
を
議
会
と
し
て
も
協
力
し
、
見

守
っ
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

　

村
に
は
、
ま
だ
ま
だ
重
要
な
課
題

が
山
積
み
で
あ
り
、
議
会
の
役
割
、

責
任
が
一
層
大
き
な
も
の
と
感
じ
て

お
り
ま
す
。
私
ど
も
議
会
は
村
民
の

声
を
議
会
活
動
に
活
か
し
、
全
力
を

尽
く
し
努
め
て
ま
い
り
ま
す
。
ど
う

か
今
後
と
も
議
会
に
対
し
、
一
層
の

ご
指
導
と
ご
支
援
を
賜
り
ま
す
よ
う

よ
ろ
し
く
お
願
い
申
し
上
げ
ま
し
て

就
任
の
ご
挨
拶
と
さ
せ
て
い
た
だ
き

ま
す
。

　

村
民
皆
さ
ま
に

は
、
日
頃
か
ら
白
川

村
議
会
に
対
し
ま
し

て
、
ご
理
解
と
ご
協

力
を
賜
り
心
よ
り
感

謝
申
し
上
げ
ま
す
。

　

こ
の
程
、
議
会
に

お
き
ま
し
て
議
員
各

位
の
ご
推
挙
を
受

け
、
副
議
長
に
就
任

致
し
ま
し
た
。
誠
に

身
に
余
る
光
栄
に
存

じ
ま
す
と
と
も
に
、

そ
の
使
命
達
成
と
、

村
民
の
皆
さ
ま
へ
開

か
れ
た
議
会
と
な
る
よ
う
邁
進
し
て

ま
い
る
所
存
で
ご
ざ
い
ま
す
。

　

白
川
村
の
総
合
戦
略
の
重
要
政
策

に
位
置
づ
け
ら
れ
た
７
つ
の
基
本
方

針
「
自
然
と
共
に
活
き
る
心
」「
郷

を
尊
ぶ
心
」「
だ
れ
も
が
安
ら
げ
る

心
」「
想
い
を
受
け
継
ぐ
心
」「
村
を

創
造
す
る
心
」「
共
に
育
つ
心
」「
結

い
で
つ
な
が
る
心
」
に
沿
っ
て
議
会

活
動
に
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
。

　

ま
た
、
多
様
化
す
る
問
題
や
村
民

皆
さ
ま
の
ご
要
望
を
村
行
政
に
反
映

し
、
村
民
・
行
政
・
議
会
が
と
も
に

連
携
し
協
働
し
な
が
ら
、
さ
ら
な
る

白
川
村
の
発
展
に
向
け
全
力
で
尽
く

し
て
ま
い
り
た
い
と
考
え
て
お
り
ま

す
。

　

村
民
の
皆
さ
ま
や
関
係
各
位
の
皆

さ
ま
の
よ
り
一
層
の
ご
指
導
、
ご
鞭

撻
を
賜
り
ま
す
よ
う
衷
心
よ
り
お
願

い
申
し
上
げ
、
就
任
の
ご
挨
拶
と
さ

せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。

ふ
と
う
ふ
く
つ

白川村の未来のために

村の発展に向けて連携を

白川村議会議長　上 手 英 二

白川村議会副議長　大　田　　貢

企
業
誘
致

等
活
性
化
対
策
を
取
り
組
ん
で
き
た

尊
ぶ
心
」「

が
安

」「
想
い
を
受
け
継
ぐ
心
」「
村
を
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就任のご挨拶



議
会
広
報

　

５
月
の
議
会
臨
時
会
は
、

平
成
29
年
５
月
８
日
（
会
期

１
日
）
に
開
か
れ
、
正
副
議

長
の
選
挙
を
含
め
議
会
構
成

9
件
と
議
会
関
係
選
任
の
同

意
等
２
件
、
平
成
29
年
度
補

正
予
算
１
件
を
慎
重
に
審
議

し
、
原
案
ど
お
り
可
決
し
ま

し
た
。

平
成
29
年
度
補
正
予
算
（
１
件
）

議
会
関
係
の
選
任
同
意
（
２
件
）

 

◆
５
月
議
会
臨
時
会

 

◆
５
月
議
会
臨
時
会

正
副
議
長
の
選
挙
及
び
議
会
構
成
（
9
件
）

◎
議
席
の
決
定

◎
議
長
の
選
挙

◎
副
議
長
の
選
挙

◎
常
任
委
員
会
委
員
の
選
任

◎
常
任
委
員
会
委
員
長
及
び
副
委
員

長
の
選
任

◎
特
別
委
員
会
委
員
の
選
任

◎
特
別
委
員
会
委
員
長
及
び
副
委
員

長
の
選
任　

◎
議
会
運
営
委
員
会
委
員
の
選
任

◎
議
会
運
営
委
員
会
委
員
長
及
び
副

委
員
長
の
選
任

◎
白
川
村
監
査
委
員
の
選
任

◎
飛
騨
農
業
共
済
事
務
組
合
議
会
議

員
の
選
任

◎
白
川
村
一
般
会
計
補
正
予
算　
 

　
　
　
　
　
　
　
　
　
（
第
１
号
）

　

補
正
額
9
，6
9
4
千
円
増
額

（
補
正
後
、3
，1
2
9
，6
9
4
千
円
）

　

主
な
内
容

【
歳
　
入
】

　

諸
収
入
の
う
ち
、

　

白
山
林
道
管
理
受
託
収
入　

9
，

6
9
4
千
円
を
増
額
し
ま
し
た
。

【
歳
　
出
】

　

農
林
水
産
業
費
の
う
ち
、

　

白
山
白
川
郷
ホ
ワ
イ
ト
ロ
ー
ド
三

方
岩
駐
車
場
歩
道
バ
リ
ア
フ
リ
ー

工
事
に
係
る
事
業
費
9
，
6
9
4

千
円
を
増
額
し
ま
し
た
。

議　  長 上手 英二 副 議 長 大田　 貢

議会改革特別委員会（７名）

◎新谷 保雄　 森崎 敏克　 大田 忠広　 川田　 裕
〇大田　 貢　 高桑 徹司　 上手 英二

企業誘致対策特別委員会（７名）

◎大田　 貢　 新谷 保雄　 大田 忠広　 川田　 裕
〇森崎 敏克　 高桑 徹司　 上手 英二

監査委員（議会代表）

　高桑 徹司

広報委員会（７名）

◎大田 忠広　 森崎 敏克　 新谷 保雄　 川田　 裕
○高桑 徹司　 大田　 貢　 上手 英二

予算・決算特別委員会（７名）

◎上手 英二　 森崎 敏克　 新谷 保雄　 大田 忠広
○大田　 貢　 川田　 裕　 高桑 徹司

飛騨農業共済事務組合議会議員（２名）（議長・総務産業常任委員長）

　上手 英二　 森崎 敏克

岐阜県後期高齢者医療広域連合議会議員（１名）

　成原　 茂　（村長）

◎…委 員 長　 ○…副委員長

【議 員 の 任 期】自 平成27年 4 月28日～至 平成31年 4 月27日
【議会構成の任期】自 平成29年 5 月 8 日～至 平成31年 4 月27日議 会 構 成

（平成２９年５月８日 改選）

◎森崎 敏克　 新谷 保雄　 大田 忠広　 高桑 徹司
○川田　 裕　 大田 　貢 　上手 英二

総務産業委員会（７名）

常任委員会

世界遺産保存対策特別委員会 （７名）

◎川田　 裕　 森崎 敏克　 新谷 保雄　 高桑 徹司
○大田 忠広　 大田　 貢　 上手 英二

特別委員会

◎高桑 徹司　 森崎 敏克　 大田 忠広　 川田　 裕
○新谷 保雄　 大田　 貢　 上手 英二

議会運営委員会（７名）

しらかわ議会だより　第15号
平成29年6月

◎◎

議会広報
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視察報告

　年度末ではありましたが、関係機関との調整が出来た
という事で、3月28日と29日の２日間に渡り、高齢者福
祉施設の委員会視察を行った報告を致します。白川村
では、平成29年度予算において、現在のさくら山荘に併
設させたデイサービスセンター設計として１８００万円計
上されております。現在のデイサービスセンターである
しゃくなげ荘の老朽化と、さくら山荘も含めた人手不足
の解消に向けて、どのような政策が有効かを見極めるた
めに、村と議会で数年に渡り協議を続けて参りました。
今回、さくら山荘の運営もされている愛知慈恵会様の2
施設を拝見させて頂きました。長野県根羽村にある「ね
ばの里なごみ」は、白川村とよく似た人口規模の村ながら、一般会計の予算規模は白川村より小さいとい
う観点から見て、私は大変注目しておりました。当日は、公務ご多用にもかかわらず大久保憲一村長様も
ご同席頂き、「根羽村の高齢者福祉施設の拠点という観点のもと、村民をはじめとした利用者の皆様に、
自分の家や自分の地域として安心に楽しく暮らして頂きたい。それを実現するパートナーが愛知慈恵会であ
り、スタッフの皆様においても、利便性の良い使いやすい安全な施設であることはもとより、利用者の暮
らしを支えながら誇りを持って働ける職場を意識して整備を進めた。」と伺いました。根羽村は、まさしく
山あいの土地で、中央道の最寄りのインターから約１時間かかります。また白川村と同じように、他県の
町にも約１時間（国道のみ）で行けてしまうのです。その町とは、愛知県の豊田市です。３月の下旬でしたが、
村内のスキー場には、愛知県ナンバーの車が沢山あった事を思い出します。肝心の施設についての私が思っ
た事は、北向きの部屋であっても天窓を上手に使い、太陽光を部屋に取り入れたり、空調関係についても
ランニングコストが大きくならないように工夫されていたり、廊下も大変広くて何処かの旅館に来たような
気分にさせてくれる立派な施設でした。翌日は、同じく愛知慈恵会様が運営されている、愛知県一宮市の「西
御堂の里三笠」という大きな施設を視察させて頂きました。こちらは、規模も非常に大きく設備も充実し

ており、通常の施設の機能に加えリハビリも兼ねたトレー
ニング施設も設置されており、私も少しではありました
が体験させて頂きました。これらは専門に学んだスタッ
フも必要なので、村への導入は難しいかも知れませんが、
成原村長の唱える健康寿命を延ばすために、これらの
取組は大変参考になりました。白川村にとって福祉政策
は、大変重要な場面に遭遇していると思っております。
今回の視察を十分に活かし、安心して暮らせる村づくり
に寄与していく事を思い、総務産業常任委員会報告と致
します。

～デイサービスセンター新築の必要性についての検証～

委員長　川　田　　裕総務産業常任委員会視察

ねばの里なごみ　デイルーム

西御堂の里三笠　トレーニングルーム
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研修報告・行事予定

①医療保険制度の財源と給付から検証する地域・世代・保険者間格差
②介護保険制度の財源と給付のあり方と地域包括ケアシステム
　以上2点についての研修に参加しました。

①医療保険には皆さんご存知のとおり保険適用外と保険適用があり、先端医療費は特に高額となって
いる。
　医療保険制度にも人口減少による影響は大きく、長引く景気の低迷と急速に進む高齢化等による社
会保障の財源不足と社会給付費の増加である。
　国家予算の歳出分３分の１が社会保障給付費で国民一人あたり25万円以上になる。
　一方で歳入の４割が将来世代への公債で賄われている。
　国と地方の財源分では歳入が国６割・地方自治体４割、歳出が国４割・地方自治体６割で、国と地

方の比率が逆転している。
　歳出の増加要因は社会保障と国債の増（20年で29兆円増）

②なぜ介護保険制度が必要になったのか？
　１９８０年以降、日本の高齢化は急速に進み欧米諸国を抜
き２０１０年ではトップとなる。
　２０１３年では65歳以上の高齢者のいる世帯数は44.7％を
占める。
　高齢者の増加に伴い、家庭や社会から疎外されて行き場
を失った孤独老人が病院に身を寄せる「社会的入院」の
問題。認知症高齢者の増加、介護の長期化、老老介護な
ど様々な社会問題の発生が介護保険制度の導入の背景で
あり、措置から保険へと制度化された。介護が必要にな
ることを予防し、介護が必要になっていてもその状態を維
持できるように家族だけでなく、社会全体で支える仕組み
の整備だった。

　以上の保険制度について次号議会広報でさらに詳しくお伝え
いたします。（大田 忠広）

「データで読み解く人口減少対策」

参加者　大 田 忠 広
高 桑 徹 司

議員研修報告書　4/17～18 in 東京

　
　
　
　

行
　
　
事

出
席
者

1
日
㈭

岐
阜
県
町
村
議
会
議
長
会 

臨
時
総
会
・
評
議
員
会 

議　

長

5
日
㈪

議
会
運
営
委
員
会

高
山
土
木
・
農
林
事
務
所
要
望
懇
談
会 

全　

員

6
日
㈫
 

正
副
議
長

白
山
山
開
き 

新
谷
議
員 

11
日
㈰

白
山
ホ
ワ
イ
ト
ロ
ー
ド
開
通
式 

正
副
議
長

白
川
村
消
防
操
法
大
会 

全　

員

14
日
㈬

議
員
懇
談
会 

全　

員

村
観
光
協
会
総
会 

議　

長 

19
日
㈪

第
2
回
議
会
定
例
会
（
初
日
） 

全　

員

22
日
㈭

第
2
回
議
会
定
例
会
（
最
終
日
） 

全　

員

　
　
　
　

行
　
　
事

出
席
者

3
日
㈪

国
会
要
望
活
動
（
〜
5
日
） 

全　

員

5
日
㈬ 

大
田
議
員

全
国
町
村
議
会
広
報
ク
リ
ニ
ッ
ク 

高
桑
議
員

13
日
㈭

リ
ニ
ア
岐
阜
県
期
成
同
盟
会 

議　

長
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ひとくちメモ
村の国民健康保険
Ｈ２７　加入者数　４６３名
Ｈ２７　１人あたり保険料 ９０，７７５円
Ｈ２７　村が負担する１人あたりの医療費
 ３３１，７８８円
Ｈ１９　当初予算額 １億９，１００万円
Ｈ２９　当初予算額 ２億３，５７０万円
 （１０年前より４，４７０万円増）

村の介護保険
Ｈ２８　加入者数　５２６名
 （うち、認定者数９２名）
Ｈ２８　標準保険料 ７０，８００円
Ｈ２８　村が負担する１人あたりの介護費
 ３０７，２１２円
Ｈ１９　当初予算額 １億３，０００万円
Ｈ２９　当初予算額 １億９，９００万円
 （１０年前より６，９００万円増）

村の高齢化率　３１．７７％　　H29. 6. 1現在
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　みなさん、こんにちは。今回は、昭和10年の扉を開いてみましょう。この頃になっ
てくると、生活や文化に洋式のものが取り入られる反面、軍による統制が厳しさ
を徐々に増してきた頃でもあります。そんな中、この年の 2月11日に東京の築地
市場が開業しました。大正12年の関東大震災で焼失した日本橋魚河岸の代わり
として、海軍省の所有地だった築地に移転し開業しました。実は、築地も以前は

海でした。江戸時代に浅草の本願寺が大火で焼失し、江戸幕府の命によって寺を移転する為に、佃島の
住民らによって埋め立てられ、築かれた地ということで築地となっているそうです。現在は、豊洲への移
転問題で揺れておりますが、日本の台所の将来が良い形で決まることを願うばかりです。さて、ここで
問題①です。東京渋谷駅前にある銅像と言えば何の銅像でしょうか？昭和 9年にこの銅像が出来ており
ましたが、昭和10年 3月 8日の早朝に渋谷の駅前の路地で亡くなっていました。渋谷駅前に僧侶 8人が
読経し数千人が詰めかけ、盛大にお葬式が行われたそうです。当時は、警察から死亡通知書が出され死
因の特定までされました。因みに、当時の死因と言われたのは、寄生虫によるフィラリア症と診断されて
います。これがまた凄いのは、平成23年に76年間保存してあった内臓をＭＲＩで診断したそうです。結
果は、肺癌を患い心臓まで転移していたそうです。現在、国立科学博物館で剥製となった彼に会うこと
が出来ます。4月には、一貫流れ作業による国産第 1号の自動車「ダットサン」が製造販売されました。
ここで問題②、作った会社は現在のトヨタ、ホンダ、日産のどれでしょうか？一応、当時の価格1900円で
した。警察巡査初任給47円です。小説の世界では、権威ある賞となっている直木賞と芥川賞がこの年か
ら始まりました。白川村出身者が、いつの日か受賞する時が来るのでしょうか？そう言えば、国民栄誉賞
とか県民栄誉賞ってあるけれど、村民栄誉賞ってないですね。いつの日か、栄誉を贈るべきだと推挙さ
れる村民が誕生することを願いまして扉を閉じます。次回まで、ごきげんよう。

（高桑　徹司）

史の
歴 と

び
ら
その14

の
で
、
今
後
も
ご
愛
読
頂
き
ま
す

よ
う
宜
し
く
お
願
い
致
し
ま
す
。

（
高
桑
　
徹
司
）

答
え
　
問
題 

①
忠
犬
ハ
チ
公

　
　
　
問
題 

②
日
産
（
自
動
車
）

日 時

会 費

締 切

申込先

平成29年6月定例会　一般質問日
（開催予定 6月22日㈭）

1,000円（弁当・お茶代）
傍聴のみでお帰りの方は、必要ありません。

定例会会議３日前。但し、議会傍聴のみなら当日となりますが、
定員に達している時は、お断りする場合もあります。

白川村議会事務局まで

記

※変更がありましたらご連絡いたします

先着10名様
定 員

議会探検隊募集（議会傍聴です）議会探検隊募集（議会傍聴です）

代 氏　名 就任年月日 退任年月日

歴代白川村議会 正 副 議 長

代 氏　名 就任年月日 退任年月日

歴代議長

26 小坂　安彦 平 11， 5，11 平 13， 5，10

27 板谷　克雪 平 13， 5，11 平 15， 4，27

28 松井　　實 平 15， 5， 7 平 17， 5， 6

29 松井　　實 平 17， 5， 6 平 19， 4，27

30 小坂　安彦 平 19， 5， 8 平 21， 5 ，6

26 板谷　克雪 平 11， 5，11 平 13， 5，10

27 松井　　實 平 13， 5，11 平 15， 4，27

28 長瀬　吉実 平 15， 5， 7 平 17， 5， 6

29 長瀬　吉実 平 17， 5， 6 平 19， 4，27

30 川田　　裕 平 19， 5， 8 平 21， 5， 6

議会議員が心より皆様をお待ちしております。
一般質問で戦う私たちを、応援して下さい。 声は、出せませんが

しらかわ議会だより　第15号
平成29年6月

しょう。この頃になっ
軍による統制が厳しさ
2月11日に東京の築地

歴史のとびら


